

Lo más destacado de la semana

No. 41 / 15 de diciembre de 2023

1. T-MEC

EE.UU. activó, por [decimoctava ocasión](#), el Mecanismo Laboral de Respuesta Rápida (MLRR) establecido en el T-MEC, al solicitar al gobierno mexicano realizar una investigación con relación a la planta Fujikura Automotive México, ubicada en Piedras Negras, Coahuila, por una supuesta denegación de derechos de libertad de asociación y negociación colectiva de sus trabajadores.

2. Relación bilateral EE.UU. - México

Un grupo de [senadores](#) instó a la administración Biden a tomar medidas inmediatas para atender el aumento desmedido de las importaciones de acero procedentes de México en EE.UU., solicitando la conclusión de un acuerdo de control de exportaciones con el gobierno mexicano. “Las importaciones de acero mexicano violan el acuerdo conjunto sobre acero y aluminio de 2019. Esta violación, y el aumento resultante, amenazan nuestra base manufacturera y la seguridad nacional estadounidense”, argumentaron más de una docena de senadores en una carta enviada al Consejero Nacional de EE.UU., Jake Sullivan. De acuerdo con los senadores, en 2022, las importaciones de acero procedentes de México aumentaron 73 por ciento con respecto a la base de referencia establecida en 2015-2017, y las importaciones de tubería de acero aumentaron 577 por ciento. La carta pide a la administración establecer un plazo claro para implementar el acuerdo de control de exportaciones y expone que “si México no cumple con el plazo acordado o demuestra ser incapaz o no estar dispuesto a cumplir el acuerdo conjunto de 2019, se tomen medidas agresivas para contrarrestar el aumento de las importaciones de acero mexicano”.

3. OMC

Los Emiratos Árabes Unidos, país anfitrión de la 13ª Conferencia Ministerial de la Organización Mundial de Comercio (OMC), organizó el lunes 11 de diciembre una pequeña [reunión ministerial](#) destinada a evaluar los avances en materia de desarrollo y comercio electrónico, incluida la moratoria sobre transmisiones electrónicas. En esta ocasión, las discusiones se enfocaron en responder a un conjunto de preguntas relacionadas con los resultados que la próxima ministerial podría ofrecer sobre la agenda de desarrollo con el fin de tratar los retos comerciales de los países en desarrollo, el tipo de aportaciones que esperarían los ministros de los comités de la OMC, en particular, del Comité de Desarrollo, para optimizar el proceso de toma de decisiones, así como la forma de avanzar en las discusiones del programa de trabajo sobre el comercio electrónico, y en particular, sobre el alcance y la definición de la moratoria sobre transmisiones. Durante la reunión, EE.UU. celebró la reciente decisión de la OMC sobre el proceso de graduación de los países menos desarrollados y enfatizó que las disposiciones sobre trato especial y diferenciado deben ser más específicas en lugar de servir como exenciones generales. En relación con el comercio electrónico, el país argumentó que la moratoria proporcionaría “previsibilidad y confianza” a las empresas, especialmente las de los países en desarrollo y menos desarrollados.